
Protokoll 
des ordentlichen Verbandstages 2014 

am 
5. Juli 2014 in Donaueschingen 

 
 
TOP 1: Begrüßung 
Der SBVV-Präsident Hans-Dieter Wankmüller eröffnet um 14.10 Uhr den Verbandstag 2014 in der Erich-
Kästner-Halle in Donaueschingen und begrüßt alle Vereinsvertreter und Präsidiumsmitglieder. 
Er dankt Abteilungsleiter Peter Kleil stellvertretend für den TV Donaueschingen für die Ausrichtung des VT und 
überreicht ihm einen MIKASA Hallenball. TV-Vorsitzender Armin Rudolf begrüßt die Delegierten und wünscht 
der Versammlung einen guten Verlauf! 
 
TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  
 
TOP 3:  Genehmigung des Protokolls des Verbandstags  2012 
Es gibt keine Wortmeldungen, das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 4: Ehrungen 
Edeltraud Heitz übernimmt die Ehrung der Meister der Verbands- und Landesligen der letzten beiden Jahre und 
überreicht jeweils eine Urkunden an die Vereinsvertreter. Dies waren: 
 

Liga  Saison 2012/2013  Saison 2013/2014  

Landesliga Ost Damen TG Tuttlingen SV Bohlingen 

Landesliga Ost Herren Untersee Volleys Radolfzell TG Tuttlingen 

Landesliga West Damen TV Lahr SV Waldkirch 

Landesliga West Herren TV Lahr TV Denzlingen 

Verbandsliga Damen  TV Kappelrodeck TuS Hüfingen 

Verbandsliga Herren VC Offenburg Untersee Volleys Radolfzell 

 
Der Präsident Hans-Dieter Wankmüller spricht die Laudatien für Heinz Leisten (TB Bad Krozingen) und Detlev 
Habbe (TuS Hüfingen) und überreicht ihnen die Ehrennadel in Silber, sowie Urkunden und ein Weinpräsent. 
Vizepräsident Harald Schuster übernimmt die Laudatio und Ehrung für Hermann Steinkamp (TG Tuttlingen), der 
ebenfalls mit der Ehrennadel in Silber geehrt wird und eine Urkunden und ein Weinpräsent erhält. 
Hans-Dieter Wankmüller überreicht Volker Schiemenz für sein Karriere-Ende als intern. Schiedsrichter einen 
Weinkorb, außerdem bedankt er sich mit einem Weinpräsent bei Verbandsgericht-Vorsitzendem Matthias May 
und SAMS-Entwickler Dirk Röttgen für deren Engagement. 
 
TOP 5: Berichte der Präsidiumsmitglieder und des Ve rbandsgerichts 
Präsident Hans-Dieter Wankmüller gibt einen ausführlichen Bericht über die Geschehnisse innerhalb des SBVV, 
aber auch auf DVV-Ebene, ARGE usw. Zudem bedankt er sich bei seinen Vorstandsmitgliedern, der 
Geschäftsführerin Andrea Greguric und allen anwesenden Vereinsvertretern für die geleistete Arbeit. 
Dieser Bericht wird im Info 275 (Oktober-Dezember 2014) veröffentlicht!  
Alle anderen Berichte der Präsidiumsmitglieder und des Verbandsgerichts waren im Info-Heft 274 (Juli-
September 2014) abgedruckt. Es werden keine Fragen zu den Berichten gestellt. 
 
TOP 6: Feststellung des Stimmrechts 
Stimmen: Von 574 möglichen Stimmen sind 279 Stimmen anwesend 
Vereine: Von 57 Vereinen mit Anwesenheitspflicht sind 42 Vereine anwesend. 
Von den anwesenheitspflichtigen Vereinen waren 15 Vereine nicht vertreten: TV Appenweier, VC Bötzingen, SV 
Dingelsdorf, VBG Efringen-Kirchen, TB Emmendingen, FT 1844 Freiburg, TV Furtwangen, TV Kippenheim, VC 
Müllheim, TV Opfingen, TuS Oppenau, TV Ortenberg, TV Staufen, TV Überlingen und SV Waltershofen 
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TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 
Der Kassenprüfbericht wird von Stefan Reichhart vorgetragen, Heinz Mayer ist nicht anwesend. Die 
durchgeführte Kassenprüfung bestätigt eine einwandfreie und korrekte Führung der SBVV-Kasse. Stefan 
Reichhart bittet um die Entlastung von Kerstin Erens, dieser wird einstimmig zusgestimmt. 
 
TOP 8:  Entlastung des Präsidiums 
Hans-Dieter Wankmüller erteilt Roland Hess (TV Lauchringen) das Wort. Roland Hess bedankt sich bei den 
Funktionären für die geleistete Arbeit und beantragt die Entlastung des gesamten Präsidiums. Die Delegierten 
bestätigen mit einer einstimmigen Entlastung die gute Arbeit des Präsidiums. 
 
TOP 9: Wahlen zum Präsidium 
Alle Präsidiumsmitglieder werden für 2 Jahre gewählt. Roland Hess übernimmt die Wahlleitung bei der Wahl des 
Präsidenten und schlägt Hans-Dieter Wankmüller vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge! Die Anwesenden 
wählen H.-D. Wankmüller einstimmig für weitere zwei Jahre zum Präsidenten des SBVV. 
Für die weiteren Wahlen übernimmt H.-D. Wankmüller die Wahlleitung.  
Die nachfolgenden Vorstandsmitglieder werden en Block für zwei Jahre einstimmig in Ihre Ämter wiedergewählt 
und nehmen die Wahl an: 
  - Vizepräsident Sport  Harald Schuster 

- Vizepräsidentin Finanzen Kerstin Erens 
Pressesprecher Reiner Jäckle steht aus beruflichen Gründen nicht mehr zur Wahl. Bisher hatte 
man auf der Suche nach einem Nachfolger keinen Erfolg. Sobald sich jemand findet, wird dieser 
kommissarisch vom Vorstand eingesetzt. 

 
Nachfolgende Präsidiumsmitglieder werden ebenfalls en Block für zwei Jahre einstimmig gewählt und nehmen 
die Wahl an. - Spielwartin   Edeltraud Heitz  

- Passwart   Traugott Scheuerpflug 
- Schiedsrichterwart  Klaus Erdmann 
- Schulsportreferentin  Christine Hogenmüller  

 
Folgende Funktionäre werden in Abwesenheit gewählt, es liegt jeweils ein schrifltiches Einverständnis vor: 

- Beachwart   Martin Schaffner  
- BFS-Wart   Thomas Kirchhofer  

 
Beim Amt des Lehrwartes bleibt ein Fragezeichen. Michail Lukaschek würde das Amt aus beruflichen Gründen 
gerne abgeben, es wurde aber kein Nachfolger gefunden. Es wurde zwar Jörg Stumböck (Kirchzarten) 
vorgeschlagen, aber er hat noch das Amt des Bezirksschiedsrichterwartes inne und möchte auf keinen Fall 
beide Ämter übernehmen. Zunächst müßte also beim nächsten Bezirkstag ein Nachfolger für das Schiri-Amt 
gefunden werden. 
 
Bei der Jugenddelegiertenversammlung wurde Rolf Thomann als Jugendwand gewählt und als Jugendsprecher 
haben sich Merete Rudolf und Patricia Storz bereit erklärt, das Amt zusammen als Duo zu übernehmen. 
 
TOP 10: Wahlen zum Verbandsgericht  
Auch hier stehen alle Ämter zur Wahl an, die wie folgt (alle werden einstimmig gewählt) besetzt werden!  

  - Vorsitzender  Matthias May (TV Lahr) 
  - 1. Beisitzer  Detlev Habbe (TuS Hüfingen) 
  - 2. Beisitzer  Roland Hess (TV Lauchringen) 
  - 1. stellv. Beisitzer: Karl Laber (SV Bohlingen) 
  - 2. stellv. Beisitzer: Thomas Elger (TV Jestetten) 

 
TOP 11: Wahl des Vereinsdelegierten für den BSB 
Herbert Obser vom TuS Meersburg erklärt sich bereit, das Amt für weitere 2 Jahre zu übernehmen. Es gibt keine 
weiteren Vorschläge. Herbert Obser wird einstimmig gewählt! 
 
TOP 12: Wahl der Kassenprüfers: 
Der bisherige Kassenprüfer Stephan Reichhart (TV Radolfzell) steht wieder zur Verfügung und wird einstimmig 
wieder gewählt. Heinz Mayer (USC KN) hört als Kassenprüfer auf, für ihn übernimmt Klaus Diwersy (TSV 
Mimmenhausen) das Amt. Auch er wird einstimmig gewählt. 
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An dieser Stelle wird aus den Reihen der Delegierten darauf hingewiesen, dass die Genehmigung der Haushalte 
nicht stattfinden kann, bevor die Anträge, welche finanzielle Veränderungen mit sich bringen, nicht genehmigt 
sind. Daraufhin schlägt Hans-Dieter Wankmüller den Tausch der Tagungsordnungspunkte 13 + 14 vor. Dieser 
Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 13: Anträge 
Bei Antrag 1  - Gebührenerhöhungen : wird der neue Spielerbeitrag mit 10 Nein-Stimmen, 22 Enthaltungen 
und 247 Ja-Stimmen angenommen. Die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge, die Jugendförderabgabe und der DVV-
Ausgleich werden mit 12 Nein-Stimmen, 16 Enthaltungen und 251 Ja-Stimmen angenommen. 
Antrag 2 – Jugendförderabgabe, bzw. Änderung Jugend ordnung:  wird mit 16 Enthaltungen und 263 Ja-
Stimmen ebenfalls zugestimmt. 
Es wird vor der Abstimmung darum gebeten, dass die Vereine nach der Saison von der Geschäftsstelle auf den 
Rückzahlungsantrag hingewiesen werden. Die Geschäftsstelle wird allen aktiven Vereinen jedes Jahr rechtzeitig 
eine Erinnerung mit Antragsformular zusenden. 
 
TOP 14: Genehmigung der Haushalte 2014 und 2015 
Die Haushalte für die Jahre 2014 und 2015 werden mit 4 Neinstimmen genehmigt. 
 
TOP 15: Verabschiedung und Genehmigung von Satzungs - und 

Ordnungsänderungen 
Sämtliche Ordnungen standen im Vorfeld zum Verbandstag auf der SBVV-Homepage zum Download bereit. Die 
Änderungen folgender Ordnungen wurden von Hans-Dieter Wankmüller noch einmal kurz erläutert und ohne 
größere Diskussionen verabschiedet: 
- Finanzordnung: 4 Nein, 5 Enthaltungen, 270 Ja-Stimmen 
- Jugendordnung: einstimmig 
- Landesspielordnung: einstimmig 
- Landesschiedsrichter-Ordnung: einstimmig 
- Rechtsordnung: einstimmig 
- Satzung: 18 Enthaltungen, 261 Ja-Stimmen 
Bei der Satzung erläutert Hans-Dieter neben kleineren Änderungen noch einmal die Ergänzung um die neuen 
Punkte 9(g) und 16: Datenschutzbeauftragte. Das Präsidium sagt zu so schnell wir mögliche eine 
entsprechende Datenschutzordnung zu erstellen.  
Dirk Röttgen merkt an, dass lt. Bundesdatenschutzgesetzt eine fachliche Kompetenz des 
Datenschutzbeauftragten vorliegen sollte. Entsprechende Seminare bietet die Akademie in Köln an. 
Frank Burmeister, der beim letzten Verbandstag zum Datenschutzbeauftragten gewählt wurde, ist gerne bereit 
eine entsprechende Aus- oder Fortbildung zu besuchen, zudem war er 8 Jahre Betriebsrat (mit Ressort 
Datenschutz). Die Delegierten sind einverstanden, dass Frank Burmeister sich nach der Wahl entsprechend 
weiterbildet und bestätigen ihn einstimmig im Amt.  
 
TOP 16: Bestimmung des Austragungsortes des Verband stages 2010 
Der Verbandstag 2016 wird in Konstanz stattfinden. Weitere Bewerbungen gab es nicht! 
 
TOP 17: Verschiedenes 
Hans-Dieter Wankmüller bittet die Delegierten um ein Meinungsbild für eine neu formulierte Satzung, die auf der 
möglichen Fusion der drei Württembergischen Landesverbände basiert. In der Satzung soll festgehalten 
werden, dass der Vorstand gemeinsam mit dem NVV und dem VLW einheitliche Ordnungen erlassen kann. Mit 
Erlass einer einheitlichen Ordnung wird die Verbandsordnung aufgehoben, die den gleichen Gegenstand zum 
Inhalt hat. Zur Klarstellung soll die aufgehobene Verbandsordnung in der einheitlichen Ordnung genannt 
werden. Die Ordnungen dürfen dabei nicht der Satzung des Südbadischen Volleyball-Verbandes widersprechen. 
Das Meinungsbild (keine Abstimmung) fällt überwiegend positiv aus! Ca. 75 % der Anwesenden könnten sich 
mit dieser Satzungsänderung anfreunden. 
 
Um 16.40 Uhr schließt Hans-Dieter Wankmüller den Verbandstag 2014 und bedankt sich bei allen Delegierten 
für Ihre Anwesenheit und den konstruktiven Verlauf der Sitzung! 
 
Bad Dürrheim, den 10.7.2014 
Protokoll: Andrea Greguric, SBVV-Geschäftsführerin 
 
Freiburg, den 20.07.2014 
gez. Hans-Dieter Wankmüller, SBVV-Präsident 


